

**Al-Quds Open University**  
**Academic Affairs**  
**Deanship of Scientific Research and**  
**Graduate Studies**

Ramallah - P.O. Box: 1804  
Tel: 02/2952508 - 02/2984491  
Fax: 02/2984492  
Email: sprgs@qou.edu



**جامعة القدس المفتوحة**

**الشؤون الأكاديمية**  
**عمادة البحث العلمي والدراسات العليا**

رام الله - ص.ب 1804  
هاتف: 02/2984491 - 02/2952508  
فاكس: 02/2984492  
بريد إلكتروني: sprgs@qou.edu

Ref. :

الرقم : ع.ب.د/ 85/ 15

Date :

التاريخ : 2015/ 2/ 18

المحترمين  
المحترمين  
المحترمين  
المحترمين  
المحترمين  
المحترمين  
المحترمين  
المحترمين  
المحترمين  
المحترمين  
المحترم

حضرات نواب الرئيس  
حضرات مستشاري الرئيس  
حضرات مساعدي الرئيس  
حضرات مساعدي نواب الرئيس  
حضرات عميدا شؤون الطلبة والقبول والتسجيل  
حضرات مديري الفروع  
حضرات عمداء الكليات وعميد البحث العلمي  
حضرات مديري المراكز الدراسية  
حضرات مديري الدوائر  
حضرات مديري المراكز الإنتاجية والفنية  
حضرات الأخوة الباحثين  
حضرة مدير مكتب عمان

تحية طيبة وبعد،

### الموضوع: جائزة الكويت لعام 2015

أعلنت مؤسسة الكويت للملتقى العلمي عن فتح باب الترشح لنيل جائزتها السنوية لعام 2015، وذلك في حقول:

1. العلوم الأساسية.
  2. العلوم التطبيقية.
  3. العلوم الاقتصادية والاجتماعية.
  4. الفنون والآداب.
- العلوم الطبية الأساسية  
المياه  
العلوم الاجتماعية  
دراسات في اللغات الأجنبية وآدابها

وخصت المؤسسة لكل مجال من المجالات السابقة 40.000 دينار كويتي تمنح لواحد أو أكثر من الباحثين؛ لذا على الراغبين في الترشح الاطلاع على الدعوة المرفقة ولمزيد من الاستفسار عن شروط المسابقة وتخصصاتها الدقيقة وتعبئة الطلب، يرجى زيارة موقع المؤسسة [www.kfas.org](http://www.kfas.org)، وكذلك يمكن التواصل مع المؤسسة عبر بريدها الإلكتروني [prize@kfas.org.kw](mailto:prize@kfas.org.kw)

وتفضلوا بقبول فائق الاحترام والتقدير،،،

أ.د. حسن السنوادي  
عميد البحث العلمي والدراسات العليا

مرفق: معلومات عن الجائزة.

نسخة:

• أ.د. رئيس الجامعة المحترم.



مؤسسة الكويت للتقدم العلمي  
Kuwait Foundation  
for the Advancement of Sciences

## جائزة الكويت لعام 2015 دعوة للترشيح

مشياً مع أهداف مؤسسة الكويت للتقدم العلمي وتحقيقاً لأغراضها في دعم الإنتاج العلمي وتشجيع العلماء والباحثين العرب، تقوم المؤسسة بتخصيص جوائز في مجالات العلوم والآداب والفنون وذلك وفق برامجها السنوية. وتسجل المؤسسة من خلال هذه الجوائز إنجازاتها بالإنجازات الفكرية المتميزة التي تقدم للتقدم العلمي وتفتح الطريق أمام الجهود المبذولة لرفع المستوى الحضاري في مختلف الميادين. وموضوعات جائزة الكويت لعام 2015 في المجالات الأربعة هي كما يلي:

|                                  |   |                                   |   |
|----------------------------------|---|-----------------------------------|---|
| 1. العلوم الأساسية               | : | العلوم الطبية الأساسية            | Basic Medical Sciences                    |
| 2. العلوم التطبيقية              | : | المياه                            | Water                                     |
| 3. العلوم الاقتصادية والاجتماعية | : | العلوم الاجتماعية                 | Social Sciences                           |
| 4. الفنون والآداب                | : | دراسات في اللغات الأجنبية وآدابها | Studies in Foreign Languages & Literature |

تقدم المؤسسة سنوياً في كل مجال من المجالات المذكورة جائزة مقدارها 40,000 د.ك (أربعون ألف دينار كويتي) لوحيد أو أكثر من أبناء دولة الكويت والبلاد العربية الأخرى. كما تقدم المؤسسة منح الجائزة التقديرية ميدالية ذهبية ودرع للمؤسسة وشهادة تقديرية. علماً بأن مواضيع مجالات الجائزة تتغير سنوياً.

ويتم منح جائزة الكويت وفق الشروط التالية:

1. أن يكون المتقدم عربي الجنسية ولديه ما يثبت منقاه العربي، من خلال شهادة ميلاد في بلد عربي أو جواز سفر عربي صالح، ويرفق مع طلب التقديم ما يثبت ذلك.
2. أن يكون الإنتاج مبتكراً وذا أهمية بالغة بالنسبة إلى الحقل المقدم فيه ومنشوراً خلال السنوات العشرين الماضية. ويشتمل الإنتاج العلمي ما يلي: أبحاثاً منشورة أو مقبولة للنشر في مجلات علمية محكمة وكتباً مؤلفة أو مترجمة أو منشورة أو فصلاً منشوراً في كتاب على أن يتمتع الكتاب بمراتب علمية معتدلة (ISSN) ولا تشمل أبحاث رسائل الماجستير والدكتوراه في تعليم اللغتين العربية والإنجليزية.
3. تقبل المؤسسة ترشيحات الجامعات والهيئات العلمية، كما يحق للأفراد العاصمين على هذه الجائزة ترشيح من يرونه مؤهلاً لتلقيها، ولا تقبل ترشيحات الهيئات السياسية.
4. تقبل المؤسسة طلبات المتقدمين من تلقاء أنفسهم على أن يكون تقديمهم مشفوعاً بقائمة تضم أربع شخصيات أكاديمية أو بحثية ومؤسسة علمية، وستحاطب المؤسسة ثلاثاً من هذه القائمة لتقديم خطابات ترقية للمقدم.
5. قرارات مجلس إدارة مؤسسة الكويت للتقدم العلمي نهائية ولا يجوز الاعتراض عليها.
6. تعبئة طلب التقدم للجائزة، وترسل مع تجميع أعمال المتقدم إلكترونياً. ويمكن الحصول على طلب التقدم من خلال الموقع الإلكتروني للمؤسسة: [www.kfas.org](http://www.kfas.org). على أن تكون الأعمال وفق ملفات PDF، إما بواسطة وسائل التخزين Flash Memory على العنوان التالي: مؤسسة الكويت للتقدم العلمي - الشرق شارع أحمد الجابر - الهاتف المباشر: 22270465 (+965) أو بواسطة مواقع التخزين السحابية مثل: (Google Drive - Dropbox - OneDrive) وترسل على البريد الإلكتروني لمكتب الجوائز: [prize@kfas.org.kw](mailto:prize@kfas.org.kw)

7. تقبل الترشيحات لغاية 2015/5/31

للاستفسار بشأن الجائزة يرجى الاتصال بالرقم الآتي:  
هاتف: 22270465 (+965) / فاكس: 22270462 (+965)  
أو البريد الإلكتروني لمكتب الجوائز: [prize@kfas.org.kw](mailto:prize@kfas.org.kw)

2



مؤسسة الكويت للتقدم العلمي  
**Kuwait Foundation**  
for the Advancement of Sciences

## KUWAIT PRIZE 2015 Invitation for Nominations

In fulfillment of the objectives of the Kuwait Foundation for the Advancement of Sciences (KFAS) in supporting scientific research and encouraging Arab scholars and researchers, KFAS has dedicated Prizes in the fields of Sciences, Arts and Literature, Economic and Social Sciences as per its annual programs. The prizes are designed to recognize intellectual achievements that contribute to scientific advancement and raise the standard of academic dialogue in various fields.

The topics for the Kuwait Prize 2015 in the five fields are as follows:

- |                                  |   |   |
|----------------------------------|---|---|
| 1. Basic Sciences                | : | Basic Medical Sciences                    |
| 2. Applied Sciences              | : | Water                                     |
| 3. Economics and Social Sciences | : | Social Sciences                           |
| 4. Arts and Literature           | : | Studies In Foreign Languages & Literature |

For each of the above-mentioned fields, the foundation awards an annual Prize of a cash sum of K.D. 40,000 (Forty Thousand Kuwaiti Dinars), a gold medal, a KFAS shield and a certificate of recognition to one or more of the citizens of Kuwait and other Arab countries. The topics of the fields are subject to change annually.

### Conditions and requirements:

1. The applicant must be from an Arab nationality and have a proof of an Arab origin either a birth certificate or a valid passport from an Arab country. A copy of the birth certificate or passport should be attached along with the submitted application.
2. The work submitted should be innovative, significant in the announced field, and published during the past twenty years. Submitted work may include papers published or accepted for publication in refereed journals, and books with ISSN number (authored, translated, edited, and chapter in a book). Masters or PhD theses shall not be evaluated as part of the Applicant's scientific work.
3. KFAS will consider nominations from universities, academic and research institutions, scientific centres, past recipients of the prizes and peers of the nominees.
4. KFAS will accept self-nominations. To support self-nominations, applicants should provide a list of five references: four academics/researchers and one scientific organization. KFAS will seek out support letters from three of these references.
5. KFAS decisions concerning the prizes are final and objections are not accepted.
6. Applicants must fill in the prize application form and send it along with the submitted work electronically. The application form is obtained from KFAS website [www.kfas.org](http://www.kfas.org). The application form along with the comprehensive scientific achievements should be sent in PDF format, either via USB memory stick addressed to: Kuwait Foundation for the Advancement of Sciences - Al Sharg, Ahmed Al-Jaber St. - Tel: (+965) 22270465 or through the cloud storage services sites such as (Google Drive - Dropbox - OneDrive) via Prizes email: [prize@kfas.org.kw](mailto:prize@kfas.org.kw)
7. Required documents must be sent no later than **May 31, 2015**.

For more information and inquiries please, contact the Prizes Office on the following:

Tel: (+965) 22270465 / Fax: 22270462

or e-mail: [prize@kfas.org.kw](mailto:prize@kfas.org.kw)

3